

平成29年度 第3回 四街道市社会教育委員会議会議録

日時：平成30年2月22日（木）午前10時～午前11時45分

場所：四街道市役所 第二庁舎 第2会議室

出席者：

（委員） 江崎俊夫（委員長）、窪ケイ子（副委員長）、佐々木猛、青柳伸二、吉田英夫、猿田重昭、西岡とし子、木戸幸子、金子篤正、多田謹次、田汲明、菊地鎌二郎、豊田恵子
（事務局） 高橋信彦教育長、小高博信教育部長、内海正憲社会教育課長、遠藤智久主査補、田島衣織社会教育主事兼主査補、石渡典子副主査、國金寛子主事

1. 開会（開会の言葉：内海正憲社会教育課長）

2. 委員長挨拶 — 委員長挨拶 —

3. 教育長挨拶 — 教育長挨拶 —

4. 会議の公開 江崎委員長の議事進行により、下記についての承認を得る。
等について ①会議は公開とする。ただし、出席者及び傍聴人の資料の一部を回収する。
②会議録の作成については、発言者を明記し、要点筆記とする。
③会議録署名人については、委員長、副委員長を除いて名簿順に2名とする。
④傍聴人を確認し、傍聴人はなし。

5. 議題

江崎委員長 （1）四街道市芸術文化振興助成金について、事務局より説明をお願いします。

遠藤文化グループリーダー（以下グループリーダーをGLと表記する。）

— 芸術文化振興助成金について説明及び交付の承認について伺い —

江崎委員長 ただいま事務局から説明がありました件について、ご意見、ご質問はございますか。

金子委員 代表者はどのような方か。

内海課長 代表者ではなく実行委員会の別の方が書類の提出に来たため、面識はありません。書類上問題がないため、受け取りました。

金子委員 入場料が大人2,000円は高いのではないか。

内海課長 前回の市民ミュージカルも大人1,800円であり、例年と比べ特に高いとは考え

ておりません。入場料は団体が経費との兼ね合いで設定しており、市で何か基準を設けるといことはしておりません。

- 金子委員 市民オペラ公演とは、どの程度オペラを本格的に行うつもりなのか。
- 内海課長 今回初めての企画であるため、正確なお答えはできませんが、ピアノと歌が主体であり、子供たちが参加しやすい形式となっております。
- 吉田委員 書類のみの審査なのですか。
- 内海課長 ヒアリングの実施はしていません。申請書類と提出者等の聞き取りで判断していません。
- 青柳委員 予定入場者は1,600人となっているが、そんなに集まるのか。前回の市民ミュージカルは何名集まったのか。
- 石渡副主査 前回の市民ミュージカルの入場者数は全3ステージで、合計1,611人です。
- 青柳委員 子供たちが参加するということで、練習の期間について学校は詳しく知りたい。前回の市民ミュージカルでは、練習のために学校を休んだ生徒がいると聞いている。学校の授業を休まないようにしてほしい。
- 石渡副主査 具体的な練習期間は聞いておりませんが、春先に出演者の募集を行い、4月以降土日を中心に市内公民館等、公共施設を使用しながら練習を行うと聞いております。
- 遠藤文化 GL 補足します。練習につきましては、4月より四街道公民館を定期利用で申請したと聞いております。
- 内海課長 学校を休んだ生徒がいたとは今回初めて聞きました。学校教育ではなく、あくまで社会教育として行うものなので、参加する子供たちが学校を休むことがないよう、団体へ周知してまいります。
- 江崎委員長 実行委員会にはそういったことがないよう、強く申し入れてほしいと思います。
- 豊田委員 今回申請は1件のみだが、団体数に決まりはあるのか。
- 内海課長 予算の範囲で受けることが可能です。平成30年度は130万で予算要望しておりますので、その予算内でしたら複数団体からの申請を受けることも可能です。

江崎委員長 　　その他ご意見ありますでしょうか。なければこの件は承認ということでよろしいでしょうか。

— 無し、承認 —

では次の議題へ移ります。

(2) 平成30年度社会教育関係事業概要について、事務局より説明をお願いします。

田島学習振興 GL 　　— 学習振興グループの説明 —

遠藤文化 GL 　　— 文化グループ、市史編さんグループの説明 —

内海課長 　　補足します。4月から市全体で、組織的強化を図る目的でグループ制から係制へ戻すことになりました。教育部としても、係制への変更に合わせて事業の見直しを図り、社会教育課の事業の一部をスポーツ振興課へ移管することになりました。

江崎委員長 　　ただいま事務局から説明がありました件について、ご意見、ご質問はございますか。

金子委員 　　この予算は社会教育課全体としての予算か。

内海課長 　　社会教育事業費に関する予算となります。

金子委員 　　図書館はどうなっているのか。

内海課長 　　図書館は課ではありませんが、組織上並列する組織となります。社会教育課と同等の立場であり、図書館で予算を持っています。

金子委員 　　事業の一部がスポーツ振興課に移管するということは、社会教育課の予算は単純に減るということか。我々の審議からは外れるということか。

内海課長 　　その通りです。

金子委員 　　予算の承認はまだなのか。確定しているのか。

内海課長 　　平成30年度は議案として議会へ提出することが決まっています。10月頃には次年度予算について動きますので、委員の皆さんの意見を予算へ反映するという

なら、会議の開催時期を変更することも考えなければならないと思います。

江崎委員長 社会教育委員会議を年何回か開催しているが、前半の会議で予算に関わる意見を出していくことになるのか。

内海課長 新規事業は難しいが、あくまで予算上の話なので、社会教育委員としての意見を出してもらえればと思います。

遠藤文化 GL — 資料訂正の説明 —

江崎委員長 その他ご意見ありますでしょうか。無ければ次の議題に移ります。
— 無し —

(3) 補助金交付要綱の改正について、事務局より説明をお願いします。

内海課長 — 要綱の改正について説明 —

江崎委員長 補助金交付要綱の期間を3年間延長するということだが、内容に変更はあるのか。

内海課長 内容に変更はございません。

江崎委員長 ただいま事務局から説明がありました件について、ご意見、ご質問はございますか。

吉田委員 期間を3年延長するというのは、誰が決めたのか。

内海課長 期間を延長しないということは、平成30年度の活動ができなくなるということです。現段階で活動しており、社会教育上期間の延長は必要であると判断しました。

吉田委員 再度3年後必要と判断された場合、また期間を延ばすということか。

内海課長 必要であると判断されれば、議論の上、期間を延ばします。

江崎委員長 その他ご意見ありますでしょうか。無ければ次の議題に移ります。
— 無し —

(4) その他について、何かございますか。

— 無し —

では議題を終了します。

6. 報告 (1) 江崎委員長より新成人の集いの出席報告があった。
(2) 内海課長より四街道市生涯学習審議会条例(案)について説明があった。
(3) 遠藤文化 GL より四街道市歴史広場の設置及び管理に関する条例(案)について説明があった。
(4) 遠藤文化 GL より四街道市歴史広場の設置及び管理に関する条例施行規則(案)について説明があった。
7. その他 菊地委員より新成人の集いの出席報告があった。
8. 閉会 (閉会の言葉：内海社会教育課長)